

ROOSEVELT CONCENTRABA EN SU PERSONALIDADE Las Orientaciones Más Progresistas De Este Continente.-

Inauguración del cultivo de tierras en forma colectiva en "La Julieta", Parrita

Gran acto en homenaje a don Teodoro Picado y al Superintendente de la United, Mr. Hammer

Ofrecemos a continuación el PROGRAMA DE LOS FESTEJOS que se celebrarán en Parrita con motivo de la Inauguración Oficial del experimento de cultivo de tierras en forma colectiva en la finca La Julieta, entregada por la United en una plausible actitud progresista.

Homenaje de simpatía al Sr. Presidente de la República Lic. don Teodoro Picado por la firme orientación progresista de su política en materia agraria, como parte de programa para terminar con la miseria.

Y al Superintendente de la United Fruit Mr. Hammer quien ha iniciado un "nuevo

trato" entre la Compañía y el pueblo costarricense distribuyendo tierras, reconociendo los sindicatos y las justas demandas de mejoramiento de los trabajadores. El señor Hammer solamente asistirá si puede posponer su viaje a Honduras.

Domingo 15 de Abril

A las 8.30 a. m. —Recibimiento del Señor Presidente de la República, del Diputado don Manuel Mora Valverde y demás miembros de su Comitiva, en el Aeropuerto.

A las 9.30 a. m. —Desfile acompañando al Señor Presidente. (Pasa a la página 4)

CONDENADO A SEIS DIAS DE CARCEL EL COMPAÑERO ADAN GUEVARA

SE LE COBRA EL DELITO DE HABERLE DICHO CUATRO VERDADES A CANDUCHO GUTIERREZ Y DE HABER AYUDADO A LOS CAMPESINOS DE SU PROVINCIA EN LA LUCHA POR LA TIERRA

Don Carlos Gutiérrez, alias Canducho, entabló acusación contra el compañero Adán Guevara por un artículo que éste escribiera y que consideró injurioso. Canducho le cobró a Adán, además, el haber apoyado el movimiento de los campesinos de Ureca para afincarse en los baldíos acaparados dentro de los linderos de "El Viejo".

El tribunal respectivo condenó al compañero Guevara considerando injuriosos, pero no calumniosos, los conceptos del artículo acusado. Es decir, el tribunal reconoció que los cargos eran ciertos. El compañero Guevara irá, pues, seis días a la cárcel. El día siguiente se arguyó por eso. También su partido. Es motivo de honor para nosotros que se meta a la cárcel a los miembros del partido por servir los intereses del pueblo.



FRANKLIN D. ROOSEVELT

POR ESO, SU DESAPARICION NOS DEJA EN EL ANIMO UNA SENSACION DE VACIO PROFUNDO

La muerte del Presidente Roosevelt, del "Buen Vecino", nos llena de consternación. Nos sentimos realmente consternados.

No creemos, como Carlyle, que la Historia sea obra de los grandes hombres, sino por el contrario, que los grandes hombres son fruto de los procesos históricos. Sin embargo, sabemos que hombres de la talla de Roosevelt son factores muy importantes en determinadas etapas de la Historia y por eso, consideramos de una significación muy grave la desaparición prematura de Roosevelt.

Roosevelt había logrado concentrar en su personalidad política las orientaciones más progresistas de todo un continente. Roosevelt había llegado a convertirse en una herramienta poderosísima de progreso forjada por veinte pueblos en varios años de lucha y de sacrificios. Por eso, la desaparición de Roosevelt nos deja en el ánimo una sensación de vacío profundo.

Sin embargo, no seríamos veraces si creyéramos como otros, que la

muerte de Roosevelt va a cambiar las orientaciones hacia una efectiva democracia mundial que ya comenzaron a cuajar en las conferencias de Teherán y de Crimea.

Las fuerzas que hicieron de Roosevelt un símbolo y un brazo, están vivas en los Estados Unidos y están vivas en nuestro continente. La organización definitiva del mundo en el post guerra no podrá ser obra de un grupo de grandes hombres sino de una conjunción consciente de todas las fuerzas democráticas del planeta. En tanto esas fuerzas existan, nosotros debemos tener fe en que la humanidad no podrá retroceder.

Tenemos fe en el pueblo de los Estados Unidos, en sus obreros, en sus campesinos en sus intelectuales, en hombres de empresa progresistas. Estamos seguros de que el nuevo Presidente, Mr. Truman, normará su actitud por los derrotados que ya quedan bien marcados por Roosevelt en este continente: "política de buen vecino y justicia social".

TRABAJO

San José, C. R., Sábado 14 de Abril de 1945.

GRAN EXITO REVISTIO LA ASAMBLEA GENERAL DE MILITANTES CELEBRADA POR LA SECCION DE LIMON DE VANGUARDIA POPULAR

Como se había anunciado, el domingo próximo pasado tuvo lugar la Asamblea General de la Sección de Limón del Partido Vanguardia Popular. Concurrieron a dicho acto, en representación del B. P., los compañeros Mora y Ferrer.

La asistencia fue magnífica, pues estuvieron presentes, además de los militantes del puerto, delegados de las células de la Línea, incluyendo los puntos más lejanos, como Guacimo.

Se destacó también en la Asamblea la presencia de numerosos militantes de color, poniéndose así de relieve el avance del partido entre este importante elemento de la zona atlántica.

El mitin estuvo concurrido; además de los militantes, había centenares de simpatizantes que llenaron por completo el amplio salón del Black Star Line.

Dió comienzo el acto con un discurso del camarada Ferrer, en su carácter de Secretario de Organización del Buró Político. En su intervención Ferrer señaló los éxitos alcanzados en la provincia de Limón en materia de organización, felicitando a los miembros del Comité que ese día terminaba sus funciones. En...

PASA a la página 2

UN PRIMERO DE MAYO DIFERENTE

¿Qué ha pasado en Guatemala?

PEDIMOS AL GOBIERNO QUE CON BASE EN LOS CONTRATOS Y LEYES VIGENTES META A LA NORTHERN EN CINTURA

Cuatro colonos cobra esa Compañía por trasladar un quintal de azúcar de Limón a San José

La Northern Railway Co. se ha lanzado por un atajo de tacañerías y explotación que está llevando la indignación a todos los sectores sociales.

Los servicios del ferrocarril son malos. El tratamiento que se da a empleados y trabajadores es inicuo. Y encima de todo eso, los fletes se levantan sin medida, con grave perjuicio para la agricultura.

Veamos un ejemplo. El Banco Nacional compró —por cuenta del Estado— varios miles de quintales de azúcar en Cuba. Ese azúcar ha pagado fletes de ferrocarril más caros que los de barco. La primera partida, de 677 quintales pagó de flete de ferrocarril \$ 28,896.40; la segunda, de 3,998 quintales, pagó \$ 16,623.30; y la tercera, que fué de 10,308 quintales pagó \$ 43,669.30. Este quiere decir que la Northern cobra, por trasladar un quintal de azúcar de Limón a San José, cuatro colonos.

El Banco se ha limitado a cargar esos cuatro colonos sobre cada quintal. El pueblo será quien pague la usura de la Compañía ferrocarrilera. En nuestro concepto, y para decir la verdad, la compañía está rebándole indirectamente su dinero al pueblo. A los nuevos dirigentes de la empresa males importa el país. Ellos lo que quieren es hacer mucho dinero, sacarle mucho jugo al ferrocarril.

(Pasa a la página 4)

Antes lanzábamos apenas hojas sueltas. Ahora las hojas sueltas responden a un plan de realizaciones

Este Primero de Mayo que viene, va a ser diferente a los otros primeros de mayo que hemos celebrado. Este primero de mayo nos va a encontrar ya, en un camino de realizaciones sociales.

Un año ha gobernado Teodoro Picado. Ha sido un año de lucha contra la mala fe del adversario y contra el sabotaje del poderoso. Pero al cabo de ese año ya han sido puesta las primeras piedras para los cimientos del edificio que habrá de levantarse.

Cada vez que hemos tenido necesidad de llamar al pueblo a la celebración del Primero de Mayo, nos hemos limitado a lanzar hojas sueltas. De esta vez las hojas sueltas van a ser lo secundario; lo primero estará en las realidades a que esas hojas sueltas se refieran.

El Código del Trabajo se ha consolidado. No lograron echarlo abajo quienes por tacañería han hecho una bandera de lucha, de su destrucción.

Se ha comenzado la lucha contra el hambre; poniendo...

PASA a la página 2

EN 1856 EL PUEBLO Y SU PRESIDENTE DON JUANITO MORA LUCHARON HEROICAMENTE CONTRA LOS INVASORES

En 1945 el pueblo y su presidente don Teodoro Picado libran la gran batalla contra los enemigos del pueblo, contra la miseria, contra la ignorancia, contra la reacción

15 DIAS ANTES DE INAUGURARSE EL SALON DEL PARTIDO EN BARBA, LA CELULA DE SANTA BARBARA DE HEREDIA INICIA LA CONSTRUCCION DE OTRO NUEVO LOCAL

El próximo domingo 22 de los corrientes será la inauguración del nuevo local del Partido en Barba. Hace apenas unos pocos meses que los abnegados compañeros de ese lugar iniciaron los trabajos de construcción: nivelación del terreno, clavaron las bases y con la ayuda moral y económica de otras células, levantaron un hermoso templo local. El ejemplo de la célula de Barba ha sido imitado por los compañeros de la célula Rafael Amora de Santa Bárbara Heredia. Hace quince días que estos camaradas compraron el terreno para construir su local. El domingo pasado toda la célula se puso en marcha, con tres carretas, hacia el Monte de los Acosta para acarrear

los primeros tabloncillos y las primeras alfajas obsequiadas por el señor Antonio Acosta para el nuevo edificio del Partido. Se calcula que los tres tabloncillos obsequiados por don Antonio Acosta pueden ser vendidos en unos 400 colonos por lo menos.

Todo un día domingo, que otras gentes ocupan en pasear y divertirse, lo pasaron los compañeros de Santa Bárbara trabajando duramente, guiando los bueyes y sus carretas a través de un camino lleno de cuevas y aperturas. Así trabaja el Partido Vanguardia Popular. Así se forja la nueva Costa Rica: Santa Bárbara de Heredia con tanta muy pronto con un nuevo Salón. Será amplio y hermoso como el de Barba.

DANDO TIERRAS A LOS CAMPESINOS PARA QUE CULTIVEN Y CASAS DECENTES A LOS TRABAJADORES ESTA UD. HACIENDO UNA OBRA QUE VALE MAS QUE TODOS LOS HOSPITALES DEL MUNDO

Abril 9 de 1945

Sr. Presidente de la República Lic. don Teodoro Picado M. Casa Presidencial. San José.

Con todo el respeto que usted nos merece nos permitimos felicitarlo y nos ponemos a sus órdenes, porque ahora si estamos seguros de que el programa del bloque de la victoria se está cumpliendo con hechos tan significativos como la inauguración de siembras en la Ureca.

Nosotros creemos, que como el de la finca La Coja, extendiéndolas en todo el país como usted lo ha prometido, es el mejor barrido para despojar a los campesinos políticos que nos dividen a nosotros los trabajadores, y la vía más rápida para nivelar nuestra angustiosa situación económica que existe en este pedazo de tierra que se llama Costa Rica.

Será usted señor Presidente, (Pasa a la página 4)

Dijo el señor Presidente en el Mitin del 11 de Abril celebrado en el Teatro Latino

NO SE TERMINARA EN LA ADMINISTRACION PICADO, LA CASA PRESIDENCIAL EN CONSTRUCCION, PERO SI TENDRA EL PUEBLO VIVIENDAS DECENTES EN LOS BARRIOS OBREROS

El rostro enérgico de los trabajadores y el puño erguido son los motores que impulsan el programa del Bloque de la Victoria

EN ESTA LUCHA NO SE PELEAN INTERESES MEZCLADOS DE NADIE, SINO LOS INTERESES SAGRADOS DE LA REPUBLICA

Nuestra Bandera Tricolor no solamente ondea en las astas al viento, sino que está siendo clavada en la tierra misma por la fuerza de los brazos de los trabajadores costarricenses

PATRIA ES LIBERTAD Y SOBERANIA NACIONAL, PERO FUNDAMENTALMENTE TIENE QUE SER PAN Y VIVIENDA PARA TODOS LOS COSTARRICENSES SIN EXCEPCION

La acción de la escuela tiene que completarse, con la política agraria que asegura el sustento a los alumnos. Es absurdo que tugoses edificios escolares estén rodeados de inundadas casuchas, y de grandes campos sin cultivar, mientras los niños se presentan a las aulas hambrientos y enfermos

Un mitin lleno de fe, de alegría y de entusiasmo popular fue la reunión celebrada el 11 de abril en el Teatro Latino.

Los camaradas del Sector No. 2, organizadores de este mitin dieron prueba evidente de las grandes capacidades que hay en el pueblo para defenderse con sus propias fuerzas, sus derechos y sus conquistas.

A los siete y medio de la noche el Teatro estaba repleto. Se llenó el salón Presidencial con Teodoro Picado y el Sr. Mora, quienes tuvieron que abrirse paso entre aquella multitud que los aclamaba con entusiasmo.

Inició el mitin el señor Presidente Picado, con un magistral discurso que encendió el entusiasmo y la fe de todo el pueblo reunido allí. Su discurso alrededor de las realizaciones del Programa del Bloque de la Victoria, afirmó una vez más nuestra fe en la construcción de la nueva Costa Rica. De esta Costa Rica libre y democrática, en la que operan con igual derecho y trabajo, el Presidente de la República, los obreros y campesinos que desde sus puestos desarrollan con el Gobierno el Programa por el cual luchamos, nos todos juntos en la postguerra campaña electoral.

Siguió luego el informe presentado por el Sr. Esquivel, quien afirmó que es lección para muchos campesinos de campesinaje, que nunca por tener la propiedad de rendir cuentas al pueblo de la labor que se les ha asignado.

Todos los números del programa arrancaron grandes aplausos. (Pasa a la página 4)